
Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/07/2017 
 

über die öffentliche Sitzung des Bildungs-, Kultur- und 
Sportausschusses am 07.09.2017, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, Saal 
 

Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung : 20:40 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
Herr Peter Egan i. V. f. Herrn Dustin Holzmann 
Frau Anna-Margarete Hengstler  
Herr Bela Randschau  
Herr Matthias Stern  
Frau Martina Strunk  
Frau Doris Unger  
 

Bürgerliche Mitglieder 
Frau Cordelia Koenig  
Herr Wolfgang Schäfer nicht anwesend bei TOP 10 
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
Herr Andrejs Grigjanis Seniorenbeirat 
 

Sonstige, Gäste 
Herr Gerd Burmeister Schulleiter Eric-Kandel-

Gymnasium 
Herr Roman Tietze Schulleiter der Grundschule 

Am Aalfang 
Herr Jürgen Westphal Vorsitzender ATSV 
Herr Wulf Krickhahn 2. stellv. Vorsitzender ATSV 
 

Verwaltung 
Herr Michael Sarach  
Frau Petra Haebenbrock-Sommer  
Herr Robert Tessmer Protokollführer 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Stadtverordnete 
Herr Dustin Holzmann  
 
 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung  
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 06/2017 vom 

06.07.2017 
 

   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
6.2.1. Schulhofsanierung an der Grundschule Am Schloß  
   
6.2.2. Neubau an der Grundschule Am Reesenbüttel  
   
6.2.3. Einführung der offenen Ganztagsschule an der Grundschule 

Am Reesenbüttel 
 

   
6.2.4. Fritz-Reuter-Schule – Schulleiterwahlausschuss  
   
6.2.5. Stormarnschule  
   
6.2.6. Schulzentrum Am Heimgarten - Sanierung des Sanitärberei-

ches 
 

   
6.2.7. Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule – pädagogische Kon-

zept für die OGS 
 

   
6.2.8. SSC Hagen Ahrensburg von 1947 e. V.  
   
6.2.9. THC Ahrensburg  
   
6.2.10. Galerie der Hände  
   
6.2.11. Programmheft der VHS erstmals als Bildungs- und Kulturfüh-

rer 
 

   
6.2.12. Ankauf von Kunstwerken  
   
7. Gespräch mit dem Vorsitzenden des ATSV Herrn Westphal 

sowie mit dem 2. stellv. Vorsitzenden Herrn Krickhahn 
 

   



   

8. Vorstellung des neuen Schulleiters der Grundschule Am Aal-
fang Herrn Tietze 

 

   
9. Stellmoor-Ahrensburger Tunneltal/Umsetzungskonzept des 

Kreises 
- Benennung eines Vertreters bzw. einer Vertreterin des Bil-
dungs-, Kultur- und Sportausschusses für die Beteiligung der 
Selbstverwaltung an der Lenkungsgruppe (Verweis auf die 
Vorlage Nr. 2017/054/1) 

 

   
10. Stiftung Schloss Ahrensburg 

- Antrag auf Zuwendung für die Sanierung des Weges zur Ba-
gatelle 

2017/091 

   
11. Anfragen, Anregungen, Hinweise 

-   e n t f ä l l t   - 
 

   
 
 
 
    



   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
  
  
    
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Der Ausschussvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Bildungs-, Kultur- 

und Sportausschusses fest. 
 

  
  
    
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Die Vorsitzende des Schulelternbeirats der Grundschule Am Aalfang, Frau A-

lessandra Wolf, bemängelt den Abbau der Fußgängerlichtsignalanlage im 
Ahrensfelder Weg in den Sommerferien. Für einen sicheren Schulweg der 
Schülerinnen und Schüler der Grundschule Am Aalfang ist die Ampel unerläss-
lich. Diesen Punkt habe sie bereits gestern im Bau- und Planungsausschusses 
angesprochen. Sie bittet den Ausschuss um Unterstützung, dass hier geeigne-
te Maßnahmen zur Schulwegsicherung ergriffen werden (z. B. Zebrastreifen). 
 
(Anmerkung der Verwaltung: Frau Wolf hat vor Beginn der Sitzung der Verwal-
tung Fotos über die Verkehrssituation im Ahrensfelder Weg übergeben.) 
 
Bürgermeister Sarach führt aus, dass noch vor der nächsten Sitzung des Bil-
dungs-, Kultur- und Sportausschusses im Oktober erste Maßnahmen für die 
Schulwegsicherung umgesetzt werden sollen. Dafür wird er sich mit den zu-
ständigen Mitarbeitern im Rathaus - aber auch mit der Verkehrskommission - 
abstimmen. 
 
Der Schulleiter des Eric-Kandel-Gymnasiums Herr Burmeister trägt folgende 
Punkte vor: 
 
–– Die Trennwände im Forum müssen dringend erneuert werden. Eine 

Nutzung ist zurzeit nicht möglich, da die Trennwände aufgrund des ho-
hen Alters Verschleißerscheinungen zeigen. 

 
–– Für den Glasfaseranschluss wird eine höhere Leistung als zurzeit 

100 MB benötigt. 
 
–– Der Teppichboden an verschiedene Stellen im Gebäude muss erneuert 

werden. Teilweise bestehen Stolperquellen. 
 



   

–– Die Mittel für die Gebäudeunterhaltung sollen für das kommende Jahr 
etwas erhöht werden, da der Bestand an regelmäßigen Gebäudeunter-
haltungsmaßnahmen gestiegen ist. 

 
–– Die Entwicklung der Schülerzahlen ist eher steigend; das Raumangebot 

ist knapp ausreichend. Zu bedenken ist, dass insgesamt vier Nutzer-
gruppen vorhanden sind: EKG, Gemeinschaftsschule, OGS und DaZ-
Klassen. 

 
Die Verwaltung berichtet, dass die Trennwände zunächst in den Sommerferien 
erneuert werden sollten. Dies ist aber nicht geschehen, da die Mittel für die 
Gebäudeunterhaltung hierfür nicht ausreichend sind. Es besteht nunmehr die 
Möglichkeit, im Nachtrag 2017 oder für den Haushalt 2018 anzumelden. 
 

  
  
    
   
4. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass zur heutigen Sitzung Herr Westphal und Herr 

Krickhahn vom ATSV sowie der neue Schulleiter der Grundschule Am Aalfang 
Herr Tietze eingeladen wurde. Diese Personen sind als Sachverständige zuzu-
lassen: 
 
Es bestehen keine Änderungswünsche. 
 
Der Ausschuss stimmt der mit Datum vom 23.08.2017 versandten Tagesord-
nung mit den vorgenannten Hinweisen zu. 
 

  
  
    
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 06/2017 vom 06.07.2017 
   
 Es bestehen keine Einwände. Das Protokoll gilt damit als genehmigt. 

 
  
  
    
   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 Das Beschlusscontrolling ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
  
  
    



   

   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
   
6.2.1. Schulhofsanierung an der Grundschule Am Schloß 
   
 Die Maßnahme ‘Sanierung des Schulhofes an der Grundschule Am Schloß‘ 

befindet sich im Zeitplan sowie im Budgetplan. Die Arbeiten wurden mit Beginn 
der Sommerferien ausgenommen und werden Ende November abgeschlossen 
sein. 
 

  
  
    
   
6.2.2. Neubau an der Grundschule Am Reesenbüttel 
   
 Die Verwaltung teilt mit, dass nunmehr der Fertigstellungstermin Weihnachten 

2017 ist. Aber auch dieser Termin ist offen, da der Rohbauer seit dem April in 
Verzug ist und deshalb alle Folgetermine dadurch aus der Zeitbindung sind, 
d. h. die Ausführungstermine müssen neu vereinbart werden. Die zusätzlichen 
Kosten (bis 31.12.1017) belaufen sich auf 150.000 € (im Haushaltsplan 2018 
enthalten). 
Ziel der Verwaltung ist es, Stillstandzeiten der Maßnahme zu vermeiden. Dafür 
wurden z. B. auch Schadenersatzforderungen des Fliesenlegers akzeptiert, 
damit der Auftrag neu vergeben werden kann. 
 
Bürgermeister Sarach berichtet, dass die Firmen teilweise nicht die vereinbar-
ten Ausführungstermine einhalten. Basierend darauf verschiebt sich dann der 
gesamte Bauzeitenplan. Auch beim OPP wird diese Praxis gegeben sein. 
 

  
  
    
   
6.2.3. Einführung der offenen Ganztagsschule an der Grundschule Am 

Reesenbüttel 
   
 Die nächste Sitzung der Lenkungsgruppe ist am 26.09.2017. 

 
  
  
    
   
6.2.4. Fritz-Reuter-Schule – Schulleiterwahlausschuss 
   
 Die Sitzung des Schulleiterwahlausschusses ist am 14.09.2017. 

 
  
  
    
   



   

6.2.5. Stormarnschule 
   
 Die Stormarnschule wurde in die Liste der Kulturdenkmale vom Landesamt für 

Denkmalpflege eingetragen. Das geschützte Kulturdenkmal ist der Gebäudeteil 
von 1910 sowie die angrenzende alte Turnhalle (siehe Anlage). 
 

  
  
    
   
6.2.6. Schulzentrum Am Heimgarten - Sanierung des Sanitärbereiches 
   
 Der Zuwendungsbescheid in Höhe von 80.000 € für die Mittel im Rahmen des 

Landesprogramms zur Sanierung sanitärer Räume in öffentlichen Schulen liegt 
der Stadt vor. 
 

  
  
    
   
6.2.7. Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule – pädagogische Konzept für die 

OGS 
   
 Das neue pädagogische Konzept für die OGS an der Selma-Lagerlöf-

Gemeinschaftsschule wurde zwischen der Schule und der Verwaltung abge-
stimmt. Nunmehr soll das Konzept in der nächsten Sitzung der Schulkonferenz 
beraten und beschlossen werden. Die Sitzung findet am 28.11.2017 statt. An-
schließend wird das Konzept des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses 
vorgelegt. 
 
Die Trägerschaft der OGS soll die Stadt übernehmen. 
 

  
  
    
   
6.2.8. SSC Hagen Ahrensburg von 1947 e. V. 
   
 Der SSC Hagen hat mit Schreiben vom 20.07.2017 einen Antrag auf Erneue-

rung der Trainingsfläche auf der Sportanlage Hagen gestellt (siehe Anlage). 
Die Kosten belaufen sich auf 60.000 €. 
 

  
  
    



   

 
   
6.2.9. THC Ahrensburg 
   
 Der Vorsitzende des THC Ahrensburg Herr Offen hat mit Schreiben vom 

23.08.2017 die finanzielle Situation des Vereins dargestellt. Hintergrund waren 
Differenzen im Vereinsvorstand, sodass der bisherige Vorstand zurückgetreten 
ist. Der neue Vorsitzende ist wieder Herr Offen. 
 

  
  
    
   
6.2.10. Galerie der Hände 
   
 Das Spendenaufkommen für die Fertigstellung der Galerie ist fast erreicht. Es 

fehlen noch 3.028,48 € für das letzte Bild (mit 10 % Anteil Stadt 1.022,50 €). 
Zunächst soll noch im südlichen Bereich der Manhagener Allee mit dem Flyer 
geworben werden. 
 

  
  
    
   
6.2.11. Programmheft der VHS erstmals als Bildungs- und Kulturführer 
   
 Das jetzt erhältliche Programmheft der VHS zum Herbstsemester 2017 ist 

erstmals als Bildungs- und Kulturführer im Wendeformat erschienen. 
 

  
  
    
   
6.2.12. Ankauf von Kunstwerken 
   
 Herr Sarach berichtet, dass Herr Prof. Dr. Klaus Peter Denker (* 22. März 

1941 in Lübeck-Travemünde) ein Fernsehschaffender, Autor der visuellen 
Poesie und ehemaliger Professor für „Medientheorie und Medienpraxis“ an 
der Universität Trier, wohnhaft in Ahrensburg, beabsichtigt, aus Altersgrün-
den Teile seine Kunstwerke (Collagen) an Museen abzugeben. Herr Denker 
hat einen bundesweiten bedeutenden Ruf. 
 
Gegebenenfalls besteht die Möglichkeit, dass die Stadt Ahrensburg ein oder 
zwei Kunstwerke für einen Wert von ca. 5.000 € erwerben könnte. Einzelhei-
ten sind noch mit Herrn Denker zu besprechen. Herr Sarach bittet um ein 
Meinungsbild, da aufgrund der Eilbedürftigkeit der Angelegenheit keine Vor-
lage erstellt werden konnte. 
 
Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss nimmt die Sachlage zur Kenntnis 
und steht dem Vorhaben grundsätzlich positiv gegenüber und erwartet eine 
Beschlussvorlage für die Oktober-Sitzung. 

https://de.wikipedia.org/wiki/22._M%C3%A4rz
https://de.wikipedia.org/wiki/1941
https://de.wikipedia.org/wiki/L%C3%BCbeck-Travem%C3%BCnde
https://de.wikipedia.org/wiki/Visuelle_Poesie
https://de.wikipedia.org/wiki/Visuelle_Poesie
https://de.wikipedia.org/wiki/Universit%C3%A4t_Trier


   

7. Gespräch mit dem Vorsitzenden des ATSV Herrn Westphal sowie mit 
dem 2. stellv. Vorsitzenden Herrn Krickhahn 

   
 Der ATSV hat mit Schreiben vom 28.08.2017 seine Wünsche für die weitere 

Entwicklung im Sportbereich dargestellt (siehe Anlage). 
 
Herr Westphal führt aus, dass der ATSV in einem Dilemma steckt: Ahrens-
burg wächst, der ATSV nicht. 
 
Der ATSV hat 500 Mitglieder bis sechs Jahre; 1.600 Mitglieder von sieben 
bis 18 Jahre. Diese Werte sind in den letzten 20 Jahren um 55 % gestiegen; 
die Anzahl der Senioren hat sich in diesem Zeitraum verdoppelt. Die Nach-
frage ist groß, der ATSV kann sie aber nicht bedienen, da die Sporthallen 
immer länger von den Schulen benötigt werden. 
Dazu kommt, dass kurzfristig Hallenzeiten durch die Schulen reduziert wer-
den. Die Sporthalle der Grundschule Am Schloß dient zurzeit für den Hort 
als „Schulhof“, da der Schulhof saniert wird. Aus diesem Grunde bittet Herr 
Westphal den Ausschuss um politische und finanzielle Unterstützung, damit 
hier reagiert werden kann. 
 
Herr Schubbert-von Hobe führt aus, dass die Wünsche des ATSV auch be-
inhalten, dass auf dem Stormarnplatz ein Sporthaus erstellt wird. Der Bedarf 
ist nachvollziehbar. Hier sind aber alle Bereiche mit in die Überlegungen 
einzubeziehen, auch das Bruno-Bröker-Haus oder das Holzhaus des Rat-
hauses. 
 
Herr Sarach trägt vor, dass im Rahmen der Aufstellung des B-Planes festge-
legt werden soll, wie die Flächen der jetzigen Sportplätze zukünftig genutzt 
werden sollen. Eine strategische Entscheidung gegebenenfalls zu Wohnen 
in zentraler Lage verbunden mit einem Sportpark Beimoor Süd ist mit in die 
Überlegungen einzubeziehen. 
 
Auf Nachfrage führt Herr Westphal aus, dass der ATSV nicht auf den Stor-
marnplatz fixiert ist. Frau Unger wird ein Abstimmungsgespräch mit Vertre-
tern der Fraktionen und dem ATSV organisieren. 

  
    
   
8. Vorstellung des neuen Schulleiters der Grundschule Am Aalfang Herrn 

Tietze 
   
 Der neue Schulleiter der Grundschule Am Aalfang, Herr Roman Tietze, stellt 

kurz Stationen seines Lebensweges sowie seinen beruflichen Werdegang 
dar. 
 
Er freut sich auf die neue Aufgabe als Schulleiter an der Grundschule Am 
Aalfang und die Zusammenarbeit mit dem Bildungs-, Kultur- und Sportaus-
schuss. 
 
Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss bedankt sich bei Herrn Tietze für 
die Vorstellung. 



   

 
  
  
    
   
9. Stellmoor-Ahrensburger Tunneltal/Umsetzungskonzept des Kreises 

- Benennung eines Vertretres bzw. einer Vertreterin des Bildungs-, Kul-
tur- und Sportausschusses für die Beteiligung der Selbstverwaltung an 
der Lenkungsgruppe (Verweis auf die Vorlage Nr. 2017/054/1) 

   
 Nach kurzer Diskussion wird einhellig Herr Schubbert-von Hobe sowie als 

Vertreter Herr Matthias Stern als Vertreter des Bildungs-, Kultur- und Sport-
ausschusses in der Lenkungsgruppe benannt. 
 

  
  



   

 
  2017/091 
   
10. Stiftung Schloss Ahrensburg 

- Antrag auf Zuwendung für die Sanierung des Weges zur Bagatelle 
   
 Ein Sachvortrag wird nicht gewünscht. 

 
Der Bildungs-, Kultur und- Sportausschuss stimmt über den Beschlussvor-
schlag ab: 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür (CDU, Grüne, WAB, 1 SPD) 
 1 Enthaltung (SPD) 
 
Herr Schäfer war bei der Abstimmung nicht anwesend. 
 

  
  
    



   

 
   
11. Anfragen, Anregungen, Hinweise 
   
 ––   e n t f ä l l t   –– 

 
  
  
 
 
 
 
 
gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Robert Tessmer 
Vorsitzender Protokollführer 
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